
DELEGUE REGIONAL PACA CORSE

DRAM PACA – 23, rue des phocéens - 13238 Marseille Cedex 02
Tél. : 04 91 39 69 91 - Fax : 04 91 39 69 80 - E-Mail : pf@i-carre.net

N°:PF/DR/2007-7
Réunion régionale du 29 juin 2007

à GAP
Étaient présents :

ASCEE 04 : Jean-François LEMASSON (Président), Thierry  ALBERT.
ASCEE 05 : Gisèle RUSSIAS(Présidente), Sophie VERWAERDE, Gérard 

BIGONE, Denis MARTIN, ERREMILI 
ASCEE 06 : Carméla RUBINO (Présidente et DRS), Émile ROUAULT, Nicole 

AICARDI, STROBEL
ASCEE 13 : Cathy TAGLIAFERRI(Présidente), Jean-Jacques SOULIER 

(FNASCEE)
ASCEE CETE : Marie-Christine BLIND,
ASCEE ENTE : Sophie LEROY, Marie-Ange FLORI, Bernard CLÉMENT (Trésorier 

COGER), Paul FRANQUART (Délégué Régional)
ASCEE 2A : non représentée
ASCEE 2B : Jean-Louis PETRIGNANI (Président), Marie-Paule BÉRARD.
ASCEE 83 : Patrick BLOQUEL (Président), Jean-Claude RUELLAN, Gérard 

GIACALONE, Yannick LUCO (FNASCEE)
ASCEE 84 : Nadine THEOLAS (Présidente), Bruno DELAPLANE, Maryse 

COMINO.

Absents excusés :
Stéphane VACHET (Président 2A),
Thierry DERAIN (Président ASCEE CETE),
Max MARCOLINI (FNASCEE).

Ordre du jour

Approbation du PV du 6 février 2007
Bilan du Raid-Cyclo 2007
Information sur le Trail Equipement
Activités nationales 2007
Activités régionales 2007
40ième congrès en 2008
Budget régional
Questions diverses : 
1. Communication – Intranet – Internet
2. Bilan de l'A.G. de Trégunc
3. Exclusion d’un membre de comité directeur
4. Conventions ASCEEs- DIRMED
5. Séjours gratuits
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Paul FRANQUART ouvre la séance à 10h et remercie l'ASCEE05. Gisèle décrit le 
déroulement de la journée.

Après avoir rappelé l'ordre du jour, Paul lance un tour de table qui permet à chacun de 
se présenter aux nouveaux et d'indiquer les points à traiter lors des questions diverses.

Approbation du PV du   6 février 2007  

Le PV est approuvé à l'unanimité.

Bilan du Raid-Cyclo 2007

Bilan  financier  :  Paul  explique  les  principes  d'équité  qui  ont  guidé ses  choix  pour 
harmoniser  les  bilans  de  chaque  ASCEE !  Accord  des  présidents  sur  les  tableaux 
présentés. 
Des acomptes ont déjà été donnés à chaque ASCEE ; après examen et explication de 
tous les bilans financiers remplis par chaque ASCEE, il est décidé de donner un dernier 
acompte : 300 € au 84, 500 € au 13, 500 € au 83, 500 € au 06, 500 € au 04 et 2 000 € au 
05.  Globalement,  le  budget  initialement  prévu est  respecté  et  le  déficit  devrait  être 
insignifiant  :  les  économies  réalisées  compensent  les  dérapages  (facturation 
systématique par les traiteurs, des quantités commandées en mai et non pas des quantités 
consommées !). Toutes les photocopies des factures doivent être transmises à Paul dans 
les  meilleurs  délais  qui  proposera  différentes  solutions  pour  équilibrer  le  déficit  de 
certaines  ASCEE  par  le  bénéfice  des  autres  dès  que  le  montant  des  subventions 
attendues (CG, PDASR, sponsors ...) sera connu. 

Bilan plus général du raid :

 De l'avis général, il n'y a pas eu assez de communication entre l'équipe chargée du 
sport  (rodée)  et  l’équipe chargée  du  thème  (nouvelle  équipe).  De  même,  des 
dysfonctionnements  ont  été  remarqués  au  niveau  de  la  communication  entre  la 
FNASCEE et  les  ASCEE locales  qui  ont  conduit  à  des  mauvaises  surprises  de 
dernières minutes (problèmes de réception de colis pour les ASCEE04 et ASCE84 
notamment).

 Le questionnaire culture a subi des interprétations différentes qui ont conduit les 
ASCEE  locales  à  « improviser »  et  à  donner  le  sentiment  d'une  gestion 
approximative des concours et remises de prix.

 Pour améliorer la participation des écoles, toutes les ASCEE pensent que ce n'est 
pas à la FNASCEE de piloter à distance cette importante action. Elle doit donner le 
matériel nécessaire, les objectifs et faire confiance aux locaux. Les reproches finaux 
sur  les  contacts  avec  les  écoles  ne  sont  pas  acceptables :  les  ASCEE  ont  du 
reprendre les contacts en dernière minute pour motiver les écoles !

 Il en est de même pour les contacts avec la presse qui sont plus faciles en local et 
surtout nécessitent un suivi constant : un responsable presse par ASCEE ?

 Les coureurs étaient en avance à toutes les étapes : alors que les ASCEE, auteurs des 
reconnaissances à vélo,  avaient  alerté l’équipe « sport » sur les faibles moyennes 
prévues. 

 Pour  la  reconnaissance  du  parcours,  quelques  rares  dysfonctionnements  dans 
l'organisation  du  fléchage  auraient  pu  facilement  être  évités  si  le  fléchage  du 
parcours avait été fait avec un local comme prévu initialement ! La logistique mise 
en  place  par  les  ASCEE  n'a  pas  suffisamment  pris  en  compte  cette  nécessaire 
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question. D'une manière générale, les ASCEE ont mobilisé de nombreux bénévoles 
sans une check-liste suffisamment précise.

 Polémique autour du débat-table ronde : son efficacité, son utilité, ses effets négatifs 
sur les activités du village (les enfants sont obligés d'y assister et n'ont plus le temps 
de  parcourir  les  stands).  Une  question-clé  à  mettre  en  relation  avec  la 
communication : pourquoi pas plus d'adultes présents à la table ronde.

 Il est rappelé que les animations « tous » les soirs n’étaient pas souhaitées à l'origine 
en raison des  nécessités  sportives  (les  raideurs  ont  besoin  de  se  coucher  tôt)  et 
n'étaient pas prévues dans le cahier des charges, hormis pour la soirée de clôture, 
pourtant il aurait été sympa, sans augmenter la durée du repas du soir, de pouvoir 
manger en assistant à un petit spectacle : chansons, mimes, histoires drôles ...

 CD : aucune ASCEE de la région n'a eu le CD de chansons, il aurait été un bon 
vecteur de communication.

 A noter le manque de courtoisie de la part  de la FNASCEE qui a régulièrement 
organisé des apéro « bis », n'a pas honoré de sa présence les apéritifs des ASCEE et 
est repartie le samedi matin sans saluer les organisateurs du 05. 

 Enfin,  il  convient  de  réfléchir  soigneusement  à  la  soirée  de  gala  à  laquelle  de 
nombreuses équipes n'ont pas assisté et qui sont reparties le soir même : ce n'est pas 
très prudent surtout pour des personnes qui viennent de délivrer des messages de 
sécurité routière (heureusement pas d'accident cette année). Cette réflexion doit tenir 
compte  des  contraintes  liées  à  la  location  des  campings-car  (une  semaine  avec 
facturation significative de la journée supplémentaire) et doit amener à réduire la 
durée du raid : 5 jours de courses au lieu de 6 du lundi au vendredi, 6 jours de 
village au lieu de 8 du dimanche au vendredi avec, éventuellement,  le dimanche 
pour le rodage nécessaire.

Hormis ces quelques détails qu'il convenait de souligner pour améliorer les prochaines 
organisations et qui nécessiteront des réglages pour le prochain Raid, l'assemblée est 
unanime pour reconnaître le plaisir et la fierté d'avoir organisé et réussi ce 9ième Raid de 
la FNASCEE :
 Carmèla souligne le travail extraordinaire fourni par François BARNOLE qui s'est 

occupé des repas dans son département.
 Le passage des raideurs dans le village quand il a pu avoir lieu a présenté une réelle 

plus-value. Il conviendra d'organiser les villages des prochains Raid en fonction de 
cette attente.

 La  tombola,  à  l'initiative  de  Bruno,  contribue  au  résultat  satisfaisant  du  bilan 
financier.

 Bon  point  pour  les  clowns :  très  professionnel,  très  apprécié  des  élèves  et  des 
enseignants.

Information sur le premier   Trail Equipement Découverte  

Yannick  LUCO,  représentant  la  FNASCEE  et  la  Région,  évoque  la  réussite  de  ce 
challenge national innovant qui a eu lieu dans le cadre du trail NAPOLEON organisée 
par Corsica-Run X'Trem.
Malgré les conditions météo et les difficultés d'acheminement, 150 asceïstes (coureurs 
et marcheurs) sur les 600 participants ont pu profité de la très bonne organisation aussi 
bien du 2A que des organisateurs principaux. Un bilan plus détaillé sera présenté par 
Stéphane à la prochaine réunion régionale
Les ASCEE 04, 05, 83 et 2A ont participé à ce challenge. Les personnes inscrites par 
l'ASCEE CETE13, n'ont pu se rendre en Corse.
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Activités nationales 2007

Le challenge de pétanque organisé par l'ASCEE94 se déroule du 24 au 26 août à Thiais 
et verra la participation des ASCEE 04, 05, 06, 13, 83, 84 et 2B. Un tour de table permet 
de vérifier l'optimisation de l'utilisation des moyens de transport.
Les autres activités nationales n'appellent pas de commentaires.

Activités régionales 2007

I. ASCEE ENTE : Paint ball le 10 mars : 

II.  ASCEE 05 : rafting le 16 juin : de l'avis des participants, c'était super et très 
bien organisé : 31 personnes ont participé dont 16 adhérents de l 'ASCEE 05, 11 
asceïstes de la région PACA (ASCEE13, CETE et ENTE) et 4 extérieurs.

III.  ASCEE 83 : pétanque en doublette;  le 22 septembre 2007 (date à confirmer)

IV.  ASCEE 04 : volley (4 contre 4) : 29 septembre à Digne. Le dossier sera envoyé 
en juillet.

V.  ASCEE 84 : randonnée dans le Ventoux : soit le 8, soit le 15 septembre (date 
à confirmer)

VI.  ASCEE 06 : karting : initialement prévu par l'ENTE ( date à confirmer.

VII. ASCEE 13 : bowling  : soit le 13, soit le 20 octobre  (date à confirmer).

VIII. ASCEE CETE : foot à 7.  Bouc Bel Air (en octobre, date à confirmer et à 
coordonner avec le bowling). Ce tournoi sera qualificatif pour le national à 11 
organisé par l'ASCEE 31. L'idée d'une équipe régionale est de nouveau évoquée. 
De  la  discussion  animée,  il  ressort  qu'une  équipe,  qu'elle  soit  régionale  ou 
départementale, représentera la région PACA-Corse et sera envoyée au challenge 
national  2008.  D'autres  ASCEE de  la  région,  dès  la  fin  du  tournoi  régional 
pourront  solliciter  l'ASCEE  31  pour  une  participation  supplémentaire,  en 
fonction des places disponibles.

Congrès 2008

Le  président  du  COC  est  Émile  ROUAULT  ;  il  rappelle  qu'il  a  consulté  chaque 
département  de  la  région afin  que  chacun désigne  les  personnes  qui  participeront  à 
l'organisation.

Émile va établir un planning indiquant les dates des réunions préparatoires et un Qui 
Fait Quoi? listant les tâches et leur responsables.

Il nous informe sur l’échéance du paiement à « P&V » : 45 000 € avant le 1er décembre. 
Ce qui sous-entend que les pré inscriptions des ASCEE doivent parvenir avant le 15 
novembre,  donc  le  dossier  de  pré  inscription  est  une  première  urgence  et  doit  être 
envoyé fin septembre.
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Carmèla évoque les  3  options  possibles  pour  organiser  les  séances plénières devant 
accueillir 400 personnes :
1. Sur le site même de Pierre et Vacances.
2. Mise en place d'un chapiteau (du type de celui de Vatan pour la méga fête de 2006)
3. Au  centre  de  congrès  EUROPA  (dont  les  travaux  de  rénovation  seront 

vraisemblablement repoussés).
Elle explique la  contrainte majeure que présente le  site  :  la  capacité  de la  salle  est 
limitée à  300 personnes maximum. L'alternative du chapiteau (extrêmement couteuse) 
qui avait été retenue dans un premier temps implique un déplacement des congressistes 
de  quelques  centaines  de  mètres.  Enfin,  la  meilleure  solution  (financière,  confort, 
capacité), le centre Europa, est suspendue à la décision de la mairie.
Il faudra limiter le nombre de participants si cette décision était défavorable.

Jean-Jacques et Yannick nous informent de leur appartenance à la commission congrès 
de la FNASCEE. Ils vont fournir la liste de documents à transmettre à la FNASCEE, 
notamment la convention « P&V » : le 10 juillet aura lieu la signature de la convention 
entre la FNASCEE et ASCEE 06.

Émile doit aussi envoyer, le plus rapidement possible, un courrier aux chefs de service 
de la région, pour faciliter les autorisations d’absence pour les réunions.

Dans un premier temps, l'urgence est d'envoyer le dossier d'inscription aux ASCEE.

La première réunion CONGRES 2008 aura lieu le jeudi 20 septembre à l’ENTE.

Budget régional

Bernard rappelle les participations aux derniers challenges réalisés :
● Ski et raquettes : 500 €
● Rafting : 250 €
● Paintball  :  L'ENTE  refuse  la  participation  en  raison  du  faible  nombre  de 

participants  des autres  ASCEE.  Paul  regrette cette  faible participation,  car la 
journée  était  très  bien  organisée,  l'esprit  extrêmement  « fair-play »,  le  cadre 
idyllique (la garrigue de Pagnol à Cuges-les-Pins) et surtout aucune agressivité. 
Il demande à l'ENTE de rééditer cette organisation en 2008.

De l'avis général, les versements directs par virement sont satisfaisants, ils fonctionnent 
bien et sont pérennisés.

Questions diverses

1      Communication – Intranet – Internet  

Il  serait  opportun  de  définir  un  responsable  communication  par  ASCEE,  chargé 
notamment  d'enrichir  le  site  COGER  lors  de  l'organisation  de  challenge 
régionaux/nationaux (présentation, dossiers d'inscription).
Une réunion régionale spécifique « Site Giseh » sera organisée à cet effet pilotée par 
Jean-Jacques et Bernard. Chaque ASCEE doit désigner son « champion » !
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2      Bilan de l'A.G. de Trégunc  

Très bonne organisation et grande satisfaction des participants. Cette AG ressemblait à 
un vrai congrès. Les clés USB sont bien arrivées dans nos départements.

3      Exclusion d’un membre de comité directeur  

Patrick BLOQUEL présente les raisons qui ont conduit à l'exclusion d'un membre de 
son CD. Il n'est pas exclu que des plaintes soient déposées contre cet agent.

4.      Conventions ASCEE- DIRMED  
Chaque ASCEE doit faire connaître à Paul la date de l'envoi de sa convention à la DIR 
et lui envoyer une copie.

5.      Séjours gratuits  
Jean-Jacques rappelle les modalités d'attribution des séjours gratuits. Les dates des 2 
commissions ont été avancées au 15 novembre (printemps) et  au 15 janvier (été). Il 
convient de bien respecter les nouvelles dates limites de demandes, 15 octobre pour les 
séjours printemps et 15 décembre pour les séjours été. 

Les personnes responsables à la FNASCEE ont changées et des améliorations ont été 
apportées au logiciel.  Ainsi,  d'autres  précisions seront demandées pour la destination 
choisie,  la  demande  devra  être  signée  par  les  demandeurs  et  les  distances  ont  été 
modifiées (<400, <600 , > 600). 
Par ailleurs, les relations et la communication entre les ASCEE gestionnaires d'UA et 
les demandeurs devront être améliorées.

La réunion se termine à 17h15.

La prochaine réunion régionale aura lieu 
à Nice le 19 octobre.

– o –
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